

## ■ **Más de 200 fallecidos por siniestros forestales desde 2018, con fuerte impacto en regiones de Valparaíso y Biobío**

Según datos del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), entre 2018 y 2025 la entidad reportó 187 fallecidos en incendios forestales. Un período que evidencia un progresivo mayor impacto en víctimas fatales, considerando los casos reportados en 2018, 2019 y 2020 (tres fallecidos en cada año); 2021 (2), 2022 (4), 2023 (28) y 2024 (138). Este último período la cifra evidencia un dramático incremento debido a la tragedia en la Región de Valparaíso (137).

Durante 2025, en tanto, la cantidad de muertos en este tipo de siniestros evidencia un descenso (6). Sin embargo, este año ya se contabilizan 22 fallecidos (20 corresponden a lo ocurrido en enero pasado en el Biobío), detalla Senapred, elevando el global a 209 a

nivel país.

Eduardo Pacheco, delegado presidencial regional del Biobío, pone énfasis en la necesidad de contar con apoyo en salud mental para los damnificados por incendios forestales de este año en la región. "Esto surge a partir del anhelo de los dirigentes (de zonas afectadas). Hace poco más de una semana nos reunimos y nos plantearon que, si bien se ha llegado con atenciones de salud mental, no ha sido suficiente y se requiere un trabajo más intenso en esta materia".

"También ha sido una solicitud del municipio. Se necesitan puntos fijos en otros sectores, no solo en Punta de Parra, porque hay familias que no quieren venir hasta acá, ya que eso les significa revivir la angustia que enfrentaron durante las primeras horas tras la tragedia", dice.

Entre las estrategias empleadas por las autoridades y Senapred figura el Sistema de Alerta de Emergencia (SAE), considerado importante para movilizar a la población en zonas afectadas. Aunque expertos plantean notorias debilidades en casos de sectores sin cobertura en telefonía móvil, como también en antenas dañadas por los incendios.

"Sabemos que las situaciones psicológicas no se resuelven en un par de semanas, sino que requieren meses e incluso años de trabajo y apoyo constante", afirma Patricio Alfaro, vecino y coordinador de emergencia en Punta de Parra.

En tanto, un informe de la Asociación de Contratistas Forestales (Acoforag) señala que la cantidad de incendios promedio por temporada varía entre seis mil a siete mil.